

Table des matières

À la une

Contrôles bio

- 6 Le Bourgeon est aussi bon que ses contrôles
- 8 En route pour les contrôles bio

Agriculture

Grandes cultures

- 10 Davantage de sucre bio suisse

Volailles

- 12 Pionniers de l'élevage de dindes

- 15 Vulgarisation et conseils

Transformation et commerce

Recherche

- 16 Peu de pesticides dans les denrées alimentaires bio

Vente directe

- 18 Quand la récolte ne fait pas de détours

Transformation

- 20 Les moutardes, vinaigres et tomates séchées de Gugger

Politique

Moratoire sur les OGM

- 22 Les risques inconnus des nouvelles techniques génétiques

Bio Suisse et FiBL

Bio Suisse

- 24 Trois nouvelles présentations de Bio Suisse
- 25 Nouvelles

FiBL

- 26 Nouvelles
- 27 Interview d'adieu avec Robert Obrist

Rubriques

- 2 Impressum
- 4 Brèves
- 28 Marchés et prix
- 29 Agenda
- 31 Page des lecteurs

Contrôles Bourgeon

Quels qu'ils soient, les contrôles provoquent souvent de la gêne. Contrôles routiers, contrôles des chaudières, contrôles dentaires – tous nous veulent du bien: sécurité, protection, préservation. Le contrôle bio effectué dans la ferme n'est peut-être pas une journée bienvenue dans l'année agricole, mais c'est pour un bien: Pour que le Bourgeon reste crédible et que sa clientèle reçoive ce que le Cahier des charges de Bio Suisse exige. Les contrôles bio ne sont pas un mal nécessaire mais les garanties d'une qualité promise. Et, en plus, c'est le travail quotidien de nos organismes de contrôle et de certification bio.

Les contrôles bio vus selon leur perspective forment le thème à la une de ce Bioactualités (à partir de la page 6). Nous avons accompagné la contrôleuse Pascale Strauss de Bio Inspecta lors d'une visite de ferme. Sa circonspection et sa grande concentration nous ont fascinés. Elle a beaucoup de respect pour les chef-fe-s d'exploitations et leurs prestations – aussi celles qui ne figurent pas dans le Cahier des charges. Le contrôle ne peut mesurer ni la passion que les producteurs-trices mettent dans leur agriculture bio, ni leur esprit pionnier ni leur plaisir d'expérimenter, mais Pascale Strauss voit bien tout ça pendant sa visite et elle le dit explicitement. Le plaisir que ça lui procure n'influence bien sûr pas le strict respect des critères de contrôle. Car sinon cela pourrait éroder le Bourgeon comme une dent négligée.

Le contrôle bio vérifie si les directives en vigueur et donc les exigences minimales du Bourgeon sont respectées, mais l'agriculture biologique ne reste pas immobile. Bio Suisse et le FiBL travaillent sans cesse à la poursuite de son développement. Et la clientèle a aussi son mot à dire. Lequel et comment, on le verra lors des prochaines votations.



Stephanie Fuchs, Rédactrice en chef

